

EL PACIFICO



Semidiano de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR,

Juan de Dios Matas

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B.—Parque de la Victoria

AÑO XI PUNTARENAS COSTA RICA MARTES 17 DE MARZO DE 1908 NÚMERO 1467

Para quienes lo ignoren

EL PACIFICO es semidiano absolutamente independiente.

Se publica en la tarde de los martes, jueves y sábados, aun cuando sean días de fiesta, con la sola excepción de un día de las fiestas cívicas y el jueves Santo.

En la sección de Campo Neutral ó Remitidos, tienen sitio propio todas las ideas y doctrinas, siempre que la forma en que ellas vengan no ofenda á la moral ni dé resoltamente coque contra el aguijón de la Ley de Imprenta en vigencia.

El Pacifico acepta remitidos aun contra la empresa, los cuales no contestará en el mismo número que van a la luz.

El valor de los remitidos es convencional.

Los avisos, en doble columna, pagarán \$ 2 50 por pulgada, al mes.

En una sola columna, \$ 1 50 por pulgada, al mes.

Avisos cortos, de una columna, entre gacétilas, cuatro veces su valor.

Los avisos por largo tiempo tienen un descuento proporcional.

En todas sus planas hay siempre lectura interesante.

La suscripción vale por mes \$ 1 00

" " " trimestre 2 60

" " " semestre 5 00

AGENTES

En Barranca	D. Ramón Gutiérrez
Montes de Oro	J. Moreno.
Esparta	Benicio Mena
San José	Basilio Romero
Heredia	Elías Sánchez
Alajuela	C. Calvo Fernández
Cartago	Jesús Salazar
Siquirres	J. Cecilio Gallo
Limón	F. A. Novoa
San Ramón	Cleofás Salas
Palmares	Se solicita
Turrialba	Rodolfo Correa
Puriscal	Se solicita
Naranjo	
Chomes	Mateo Mana
Las Juntas	Victor Mgl. Alvarez
Paquera	Francisco T. Peña
Humo	Alejandro Castillo
Bolsón	José Pizarro
Palmira	Isaac Cerda
Filadelfia	Santiago Ramírez

„ Santa Cruz	don Vicente Alvarez
„ Sardinal	„ Gustavo Duarte
„ Nicoya	„ Gregorio Cantillo
„ Liberia	„ Salvador Garnier
„ Bebedero	„ Tito Esquivel
„ Bagaces	„ Perfecto Casco
„ Las Cañas	„ Rafael Briceño
„ Golfo Dulce	„ Abel Franceschi
„ San Lucas	„ Mercedes Jarquín
„ Manzanillo	„ Felipe Tijerino

Exterior

En Panamá	D. Alejo Miranda
„ El Salvador (Sv. Salv.)	Mariano Zelaya
„ Honduras (Tegucigalpa)	D. Benito Zelaya
„ Guatemala	„ Reinaldo Chamorro
„ New York	„ Alirio Díaz Guerra
„ Inglaterra (Londres)	L. Anson & Cº
„ Francia (Périgueux)	D. Vicente Díaz Degorrier
„ España (D. Madrid)	Ramiro Blanco.

ROBERT HERMANOS

SAN JOSE

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores.—Cazadoras de Kaky.—Sacos de dril y alpaca.—Pantalones.—Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Corbatas Toscolo lavables. Sweaters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE a cualquier lugar del país.—Noviembre de 1907.

ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida y vuelta.. £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijase a las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

AVISO

Fresco, Fino y Ordinario

Habiéndonos hecho cargo de la Sucursal que tiene en este puerto la gran fábrica de Calzado de Bertheau & Compañía ofrecemos al público un abundante surtido de calzado fresco, fino y ordinario a los mismos precios de San José

Dirijanse órdenes a los suscritos quienes han trasladado su oficina particular a la referida sucursal

Guerra y Guerra

11 de febrero 1908

CORRESPONDENCIA

De Santa Cruz

Estimado S. Director:

En reposición del señor Manuel María Gorgona ha venido a desempeñar la Jefatura Política de este cantón don José Rojas Castro á quien saludamos atentamente y deseamos grata permanencia entre nosotros—Ojalá que el señor Rojas á quien hasta el momento creemos desligado de compromisos con las personas que con sus intrigas y exigencias descomponen las buenas autoridades, permanezca indiferente a la política lagareña, única manera como podrá conservarse tranquilamente en su puesto y poder administrar cabal y recta justicia.—Los frecuentes cambios de jefes políticos aquí, no tienen otro origen que esa debilidad de carácter que demuestran la mayor parte de las personas que vienen a ejercer esa autoridad, dejándose envolver por la política comadrera de ciertas personas que se dicen mentores del pueblo, en perjuicio del propio pueblo que casi en su totalidad es inocente de todas esas maquinaciones.—Rectitud y acierto en el ejercicio de sus funciones recomendamos al señor Rojas á fin de evitar los escándalos de q' mes á mes nos estén mandando autoridades políticas, lo cual, en nuestro concepto, no menoscaba el buen nombre del pueblo sino el de los mismos jefes políticos que no saben hacerse acreedores de la estimación general.

—El prosecretario del Juzgado de la Instancia de aquí, don Francisco Barquero, por pura cucharillada y nada más que por ganarse la voluntad de los comerciantes que negocian giros por cuentas corrientes con algunos empleados del mismo juzgado y de la Alcaldía, andaba el día último de febrero ppdo. con el talonario de giros de aquella oficina entregando á los comerciantes en sus propios establecimientos los que él sabía que les habían sido vendidos ó comprometidos.—Parece que esto lo acostumbra hacer el mismo empleado, de cierto tiempo acá, todos los días de entrega de giros, y tenemos seguridad de que no lo hace siquiera por recomendación de los interesados sino officiosamente, sin permiso del Juez ni del Srío.—Semejante irregularidad puede de pronto comprometer al Juzgado en alguna fea consecuencia, y tratando de que se evite, llamamos la atención de los Jefes de aquella oficina.

—¿Quieren ver a un indio bravo? Póngalo a repartir chicha. Así dice un refrán viejo, y nos viene al recuerdo a propósito de los procedimientos del nuevo guarda-bosques de este cantón, señor Simeón Acevedo (a) Chilla. En cumplimiento de su deber, (dice él), se está ensañando en pobres agricultores que procurando por el pan de cada día, hacen trabajos en terrenos que no son baldíos, ni cosa parecida, porque en estos lugares casi no los hay. Sin embargo, don Telésforo Ramírez ha desmontado en estos días, á sabiendas del tal guarda bosques, sobre la propia margen del río Enmedio, una faja de monte que los dueños anteriores no quisieron desmontar por atención a la ley y por el propio bien de las aguas de dicho río y de los vecinos. Por qué no cumple allí el cumplido? Porque perdería los intereses de su protector, nada más que por eso.

—Nos ha gustado mucho el artículo de

don Manuel J. Grillo contra el cura de esa ciudad, no por el prerito de que es contra el cura, sino por la mucha razón que asistió al señor Grillo. Aquí pasan cosas semejantes, de las que nos ocuparemos próximamente, con nuestro presidente parroquial Monseñor Vicente de León Echeverría.

—El Juez don Antonio María Soto, que está próximo a retirarse de este lugar por vencerse el término de la licencia concedida al propietario licenciado Salas, dejará entre los cruceños que vemos las cosas de largo; pero que podemos apreciarlas imparcialmente, un recuerdo no muy grato. Aquí, se empoliticó innecesariamente queriendo quedar bien, porque creyó él, como muchos mopes que vienen aquí, que en Santa Cruz no hay más personas que don Telésforo Ramírez, don Demetrio Caamaño y los serviles de estos.

No señor; habemos muchos más humildes que esas personas, por ejemplo todo lo demás del pueblo de Santa Cruz que tiene sus dos ojos, buen sentido común y sobre todo, mucho escarmiento.

Santa Cruz, 13 de marzo de 1908.

Su affmo. Su Director,

SOCIEDAD CORRESPONSAL

P. D.—Toda la mañana de hoy hemos visto a los individuos de la policía en gran juerga tomando sendas copas de aguardiente y en estado de embriaguez en la taquilla de la sucesión de don Víctor Bonilla.—Lo que festejarán no lo sabemos, solo que la fiesta era exclusivamente entre ellos.

VALE

Cosas que chocan en Sardinal

La policía de Higiene obligada a cuidar del uso de las bestias del Rey Madama.

—Ciertos empleados que amarran las bestias en la puerta de su oficina.

—Las venganzas por medio de la autoridad.

—Un temperante que acepta Cerveza y Whiskey por ser éste un licor que no perjudica.

—Las autoridades que en las... tocan guitarra para acompañar canciones a los hijos de Baco.

—Los escaños del parque, para uso de casas particulares.

—Varias personas que durante algunas horas del día duermen en los escaños del Parque.

—El policía militar que se reusa a portar el uniforme respectivo.

—La abundante cría de perros.

—Los cerdos que perjudican alrededor del molino.

—Los que se oponen a la limpia de solares y construcción de casas.

—Sierto sujeto que marcha al compás lento en su brioso corsel.

P. GA.

Importantes

Durante mi ausencia del país queda con poder generalísimo de Alberto Fait & Cº y particular el señor Emilio García Sanchez.

ALBERTO FAIT & Cº

Puntarenas, 7 de marzo de 1908

AGENCIA CONSULAR ITALIANA Puntarenas

Durante mi ausencia queda en cargo de esta Agencia Consular el señor Luigi Casalvalone.

ALBERTO FAIT & Ca

Puntarenas, 7 de marzo de 1908.

EL PACIFICO

Asesinato oficial

La copa de la opresión rebalsa ya

Desde hace varios días venimos poniendo a nuestros lectores al tanto de lo que sucede entre el cuerpo de artesanos y el gobierno de Nicaragua.

En uno de nuestros canjes, *El Comercio*, de Managua, edición del 1º del presente, encontramos una «Manifestación de la sociedad de artesanos *La Unión*», cuyo segundo párrafo dice:

«1º—En vista de haber sido reducido a prisión nuestro presidente Pilar Fonseca y varios otros artesanos, miembros de la sociedad, protestamos al gobierno nuestra ninguna ingerencia en asuntos políticos, y le suplicamos acuerde la libertad de los mencionados artesanos».

Probablemente esa solicitud no fué atendida y los artesanos, que han sido siempre brazo y nervio del Gobierno de Zelaya, se encuentran profundamente disgustados del pago que hoy les da

La prensa de este país nos ha dado la noticia de haber fallecido en Managua, á las 8 de la noche del martes 10 del presente, la madre del presidente Zelaya; y *El Noticiero* nos aseguró que con ese motivo «la sociedad nicaragüense está de luto.»

Peró á pesar de ese luto de la sociedad nicaragüense, que debe ser más riguroso en Managua, tanto por ser cana y sepulcro de la señora difunta, como por ser asiento del gobierno de su hijo, es el caso que la sociedad managüense, que tiene por costumbre inveterada hacer paseos á la hermosa playa del lago, en las noches de luna de marzo, se fué allá á echar sus canas al aire, á los tres días de sepultada la señora madre del señor presidente.

Queda el lago de Managua en la misma posición que el estero de este puerto, de modo que el parque central dista unos cien metros, á lo sumo, de la playa en referencia.

Sobre esa playa se colocan pautinas, refresquerías, mesas de dulces y, sobre todo, gran cantidad de puestos de venta de toda clase de frutas. Las familias hacen centros de placer jugando, sentadas sobre la arena, al compás de músicas de todo género, sus alegres juegos de prendas, que al sacarlas es preciso recitar ó bailar ó cantar, según la pena que le corresponde al dueño respectivo. El pueblo también acude y sus expansiones son, naturalmente, más bulliciosas; en fin, aquello es una masa compacta de todas las clases sociales, mezclados jóvenes, viejos niños y muchachas.

En esas se encontraban en la noche del sábado último, cuando se suscitó entre la tropa y el pueblo una disputa, no sabemos el por qué; pero probablemente provocada por la tropa, quizás de mal carácter por aquellas manifestaciones de alegría cuando «toda la sociedad nicaragüense estaba de luto.»

Y allí fué la gorda: las armas de fuego de los militares vomitaron plomo sobre la masa compacta que se defendía á pedradas, de lo que resultó lo que no podía por menos que resultar: un campo de muerte y exterminio donde pocos momentos antes reinaba de alegría, honesta, el entusiasmo popular.

Entre los muchos muertos y heridos, se encontró cadáver á un joven de la clase media á quien sus estudios y su natural inteligencia habían hecho sobresalir de su nivel común; se llamó Juan Estrada Mayorga y estaba en visperas de salir del país con dirección á Chile adonde iba á terminar sus estudios por cuenta del Estado.

Mañana que arribe á este puerto el vapor que viene del Norte, conoceremos, probablemente, la magnitud de semejante salvajez.

Fusilar al pueblo en masa é indefenso, es lo único que Zelaya no había hecho hasta la fecha: ya llegó á su colmo la tiranía, ya la parte del pueblo que no había soportado vejámenes de ningún género, porque era su allada y cómplice, ha sentido la rudeza del régimen que ha sostenido á costa de sus esfuerzos y aun de su sangre.

La copa de la tiranía ha rebalsado, la penitenciaría está llena de personajes de alta posición y de la clase media.—«Reina gran agitación en la clase obrera», dice el parte que tales noticias nos trajo. ¿Qué seguirá después?—La anarquía asoma sus mil cabezas y amenaza de muerte á los protervos.

J. de Dios Matus

El ahogado de «La Punta»

—o—

A las 7 de la mañana del domingo llegaron al extremo Oeste de esta población, conocido con el nombre de La Punta, tres individuos del interior y, por lo tanto, pésimos nadadores, quienes determinaron bañarse en sitio tan profundo.

A eso de las 8 se vió regresar á uno de ellos con los vestidos de uno de sus compañeros en las manos anunciando que el dueño de aquella ropa se había ahogado.

Mucha gente fué en su busca y poco tiempo después vieron el cuerpo flotar.

Acertaba á pasar cerca el bongo San Francisco al mando de su patrón Carmen Espinosa y los marineros José Gomez, Blas Piña y José Domingo, con varios pasajeros más.

Se les hizo señales y se les gritó hasta que entendieron de qué se trataba y se acercaron al cadáver, lo amarraron de las manos y lo dejaron á remolque, como si se tratara de un trozo de madea, dando el repugnante espectáculo de verlos llegar al muelle del estero con aquel cuerpo desnudo, con la cara rompiendo las aguas, ligado por un mecate de las manos al bongo. Con la misma cuerda fué llevado hasta la orilla donde le pusieron sus propios vestidos. Allí llegó el médico del pueblo doctor Guerra é hizo que lo trasladaran á la casa más próxima, al establecimiento comercial del chinito Carlos Li, quien gustoso se prestó á brindar todo auxilio.

Todos allí vieron con satisfacción los supremos esfuerzos que el doctor Guerra hizo por volver á la vida aquel desgraciado que durante tres horas había estado en el agua ya cadáver.

Todos los recursos que la ciencia

HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio posible por los dignos temporadistas de este puerto, en mí ya por todos conocido Hotel Español, no he omitido gasto alguno para preparar y abastecer la cantina, cocina y bodegas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente á sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Cardenas, frente al parque, para que disfruten de todas las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Feliciano López

HACIENDA "SANTA ROSA" (LA BARRANCA)

Deseario dedicarme exclusivamente á mis negocios de comercio, ofrezco en venta esta magnífica hacienda, constante de cerca de mil manzanas de terreno, de las cuales como trecientas son potreros de para y güinea, y como doscientas de bajura propias para repasto de verano. Posee abundantes aguas, estando casi rodeada por el río Naranjo, buena casa de habitación con sus dependencias, y dista una hora de la Barranca.

Vendo además en conjunto el ganado de cría y engordo que en ella tengo, y una máquina para sacar arroz, con su correspondiente motor.

Precio y condiciones liberales.

Entenderse con

Eugenio de Benedictis

"La Gran Vía" San José

MIGUEL H. ESPEDER

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido un gran surtido de tarjetas postales, juguetes, confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gases de seda y de algodón, blancas y de colores. Piqueses y muselinas finas, Zarzas francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda, flores y plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticanisía, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombres y niños.

Baules Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajetas sinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

AVISO IMPORTANTE

Hotel Internacional de Puntarenas, situado diez varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Acecías, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos queda anexos. Hecho al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastrónomo. El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de mi esposa doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI, Propietario.

INGLES { CLASES } TENEDURIA DE LIBROS Y TAQUIGRAFIA { CLASES } ARITMETICA COMERCIAL

A horas competentes para los empleados públicos y de comercio. Local espacioso y de muy buenas condiciones higiénicas, proporcionado por la Junta de Educación de esta ciudad.

Lecciones prácticas y sencillas, que sólo exigen del alumno el saber leer y escribir. Ningún gasto en textos.

Precios

Por una asignatura \$5.00 mens. Por tres asignaturas \$10.00 mens.
" dos " 8.00 " " cuatro " 12.00 "
La mitad de toda mensualidad se paga adelantada.
Precio convencional para clases particulares.

David Hise
Oficina de don Martín Roig

MAN CHON SING Y Cia. Almacén de abarrotes y géneros.

Acaban de recibir un gran surtido de PAÑOLONES, CHALES, SEDA DE COLORES Y PAÑUELOS DE SEDA de todo tamaño.

Por el último vapor ha llegado un número considerable de artículos del comercio Chino y Japonés, verdaderas maravillas en TELAS DEL JAPON, PORCELANAS Y CUADROS, que satisfacen el más delicado gusto.

Acérquese Ud al almacén y quedará, de fijo, complacido, y dará por bien empleado el tiempo que gaste en mirar esas novedades.

Precios sin rival.

india, los puso en juego el facultativo con el mismo interés que si se tratara de una persona cuyos dardos ofrecieran recomponer con liberalidad la vuelta a la vida de su miembro querido. El llevaba el manejo de la lengua, mientras los jóvenes don Enrique Mc. Adam, don E. A. Westin, don Amadeo Boza Mc. Keller y don Benjamín Escalante, hacían por turno el movimiento de los brazos para completar la respiración artificial. Dos horas de trabajo constante dieron solo el convencimiento de que en aquel cuerpo ya no había vida.

Fué el cadáver trasladado al hospital y entonces el chinito Li cerró su establecimiento en señal de duelo ó en honor del que allí acababa de velarse.

El desgraciado se llamaba Federico Acevedo Venavides, natural y vecino de San Isidro de Heredia, donde tiene su familia.

CAMPO NEUTRAL

INMEMORIA

—0—

(PARA ALFONZO RUÍZ O)

*Una mano brutal tus alas cierra;
Cayendo sin un ay! sin un reproche,
Sobre el fango inundo de la tierra.*
J. F...

Un año há--Quién no recordara! La triste romembranza de una fecha fatal, me obliga á sentirme quejumbroso!...

En el destierro hoy, en el teatro de los acontecimientos ayer, no te olvido jamás.

Allá en la lucha, donde se pone á todo riesgo la existencia, donde el valor se convierte en heroísmo, allí no vacilaste contrarrestando con los azares que ocasiona el detestable aguijón que conduce á su último grado á las naciones civilizadas degenerándolas hasta dejarlas en su mayor envilecimiento.

¡Oh fecha luctuosa: quién no te recuerda!

El 16 de marzo de 1907 á las nueve de la mañana parecíame sentir algo q' conmovería el sentimiento, cuando llegome la sorpresa infausta que llenó mi alma de inmenso dolor, noticia fatal que llegó á mi puesto de defensiva en el campo de batalla; tu caída heroica, tu consigna cumplida; como un bravo soldado sucumbiste envuelto en el sublime oriflama de tus ideales, legándole á la patria desagradaída un nombre para escribirlo en el martirologio de los héroes, que la historia admira por su patriotismo: honor y lealtad.

Trujillo (Honduras), fué el lugar marcado por el hado cruel, tierra estéril recibió tus despojos, dando el ejemplo más hermoso para sus hijos, como soldado espartano, y una lección sublime hacia aquellos que no supieron ó no quisieron salvar la honra á que les obligaba el deber como una defensa heroica para su patria.

Mas hoy ¡qué triste recordar nuestra situación; si pudiera contemplarla ahora! pero no: esa ultra tumba donde moras, es preferible á verte en el presente lleno de oprobio, fustigación y tiranía, sereno doblegar la cabeza ante la opresión.—¡Pobre tu patria!

Cuál sería en estos momentos tu recompensa?—Verte obligado á seguir la obsecación odiosa, figurar como cómplice á la criminalidad y luego convertirte en un espúreo aceptando infamias, ó revelarte contra tanta indignidad y ser hoy una de tantas víctimas de aquel desgobierno.

Por eso ahora preferible es tu sueño eterno, escuchando la sorda melancolía de los cipreses que cubren tu gloriosa tumba, y de los gigantesos pinares que forman la triste soledad de aquellos bosques.

Y siempre á la helada tumba donde vivirás tranquilo, allá llegarán en forma de mensajes los recuerdos que sintetizan el mérito justo formado por aquellos q' como tú, existen todavía habitando en el mundo de los héroes.

F. A. NOVOA

Limón, 14 de Marzo de 1908

INFORMACION

Sección telegráfica

Esparta

Los principales miembros de la colonia china, residentes en esta, han dispuesto obsequiar á esta iglesia con una lámpara de cristal que pedirán á la China; han levantado con tal fin una contribución voluntaria entre ellos y se han suscrito hasta ahora Manuel Apuy, con cien [100] colonos, José Acón, con setenta (70) Abdón Gobena, treinta (40) Luis Sánchez, treinta

y cinco [35] Juan Jiménez, treinta [30] José M^a Sancho, veinte (20) Manuel Chan, veinte (20) y Francisco Gen, diez [10].

Calculan el costo de la lámpara puesta aquí, en cerca de quinientos (\$500) y para celebrar el día de la colocación de ella en el templo, harán venir también unos fuegos pirotécnicos chinos que serán de novedad.

Bien por Esparta que recibe tal prueba de cariño de la colonia china, á la que felicitamos por su marcada muestra de desprendimiento.

Corresponsal.

Condolencia

En la mañana de hoy falleció en Granada (Nicaragua), la muy apreciable dama doña Berta Pasos de Downin, hermana de la igualmente apreciable doña Julia de Chamorro, esposa de nuestro particular amigo don Alejandro Chamorro.

Vayan para ellos y para de su digna familia, nuestras frases de sincera condolencia.

¡Ese pito!!!

Ya estamos hartos de oír á las cinco de la mañana el pito de la locomotora llamando empleados... y de paso despertando á todos los habitantes de Puntarenas, que no tienen qué hacer á esa hora ni ganancias de que se les despierte. ¿No le parece al amigo Guevara que por despertar á unos seis empleados es una incalificable atrocidad molestar á toda una población con ese pito? Que llame el ferrocarril á sus empleados de otro modo ó que no los llame. No quitaremos el dedo del renglón hasta que el amigo Guevara mande callarlo.

Haz de noticias

Según informes de la capital, ha resultado completamente falsa la noticia de la invasión de Honduras por el General Vásquez.

—El vapor que debió llegar anterior de Panamá no vendrá hasta el sábado próximo, por haber tenido que regresar, 3 horas después de haber salido, por un defecto que sufrió.

—El City of Pará llegará mañana en la mañana de los Estados.

—El doctor don Enrique Montiel partirá en breve para el Guacaste por haber sido nombrado médico del pueblo de Bagaces con residencia en Liberia y al propio tiempo se le investió con el carácter de médico auxiliar del pueblo de Liberia.

—En la Isla Evangélica existe un reo cuyo nombre es Alceo Acera y se dice hijo del actual secretario de la Legación nicaragüense residente en San José, que lleva ese mismo nombre. Será cierto?

La gran ocasión

El día 15 de abril próximo terminará el contrato de arrendamiento por lo cual ocupan los señores Miguel Beirut y Hermano, mi casa conocida con el nombre de "La Bola de Oro," situada en el punto más céntrico de la Calle del Comercio de esta ciudad.

No se conoce en todo el puerto un punto más comercial que éste, y quien quiera aprovecharse de la ocasión que ocurra á su propietario.

MANUEL ALVAREZ.

Los que viajan

Hace algunos días están entre nosotros de temporada, doña Carmen de Macaya y las señoritas Matilde Macaya y Clara Zúñiga Z., acompañadas de don Francisco Zúñiga M.

—Ayer regresó de la capital, para esperar allá la salida del vapor de Panamá, el Conde Von Schwab, dejando aquí á su secretario.

—Regresaron á la capital también, pues no era verdad que fueron para Guatemala, don Pedro Hurtado y su hija la señorita Filomena Hurtado, que estuvieron de temporada.

—De la capital regresó don Luis Vega, que andaba en vía de descanso.

—Procedente de Curú se encuentra en esta el general don Luis Mena.

—Hoy llegó de Alajuela don Alejandro Chamorro.

—Esperando el vapor que ha de conducirlo á El Salvador, se halla aquí, procedente de México, el Sr. don Luis Alvarez.

—Procedente de Cartago está aquí de temporada el caballero don Luis Gómez Elizondo.

Marcelino Losilla

AGENTE COMISIONISTA

Especial agente de la casa A. Herrero y C^a para la *Breve Diana* Oficina. Bajos de la casa de Francisco de Ríos.

Notas judiciales

Han comenzado desde ayer á formularse los inventarios de la rica sucesión de don Manuel Barahona. El señor Juez Propietario Lic. don Juan Manuel Rodríguez, acompañado del Secretario del Juzgado don Amadeo Boza Mc. Keller, de los peritos don Carlos Huete, don Alejandro Molina y don Eduardo de la Guardia, y del albacea de la sucesión, don Uladislao Guevara, partió en el primer tren de ayer, para Esparta á principiarse por aquel lugar. Se asegura que un mes puede ser insuficiente para concluir el trabajo.

—Para que sirvan interinamente la judicatura y la secretaría de la misma, la Corte nombró respectivamente á don José Salazar Morales, alcalde propietario de este Cantón, y á don José Hernández Sánchez.

—Don Fidel Quesada, alcalde suplente de este cantón, está fun-

EMILIO ARTAVIA

San José y Limón

Y en Puntarenas, y en todas partes de la República, por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacífico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.



Azúcar del Ingenio "La Mansión"

Este acreditado azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & C^a

Federico Anestegui

COMPRA DE MADERAS

Se reciben ofertas por maderas finas y de construcción como CEDRO, CAOBA, POCHOTO, LAUREL, MARIA, GENIZARÓ y otras en tucas rollizas y labradas puestas en la maquina de aserrar en el Estero de Puntarenas y por precio de troza cúbica inglesa.

Diríjanse á

P Canale & Cia

Puntarena y San José

Para alojarse

Doy en arriendo piezas y habitaciones, desde el precio de cuatro hasta veinticinco colonas al mes, y especialmente una casa esquinera propia para cualquier clase de negocio ó para familia, situada esquinera opuesta de la casa de don Salvador Barrías.

Para pormenores, entenderse con el suscrito en la casa de Préstamos *El Progreso*.

FRANCISCO L. ENRÍQUEZ

Hotel Colombiano

Desde el día 1^o de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado y C^a.

